

## CÁPSULAS HISTÓRICO-CULTURALES

### Los primeros mestizos mexicanos

Los primeros mestizos que nacieron en nuestro país fueron los tres hijos que el español Gonzalo Guerrero y la princesa maya Zazil Ha procrean. La primogénita, Ixmo, es sacrificada de niña cuando es arrojada a un cenote para tratar de contener una plaga de langostas. Más tarde a la pareja le nacen dos niños, los primeros mestizos de México.

### Primera escritura antigua descifrada

La escritura, como es bien sabido, nace en Mesopotamia, hoy Irak con jeroglíficos, signos para representar palabras. La primera escritura descifrada no es, como pudiera pensarse, la egipcia sino la persa.

### Los atributos masculinos como símbolo de grandeza

Uno de los jeroglíficos que se pueden ver actualmente en uno de los templos de Luxsor, Egipto, y que los guías afirman es la figura de Alejandro Magno, sí, el conquistador del mundo de su época, lo representan como un hombre desnudo con sus atributos masculinos sumamente exagerados, para significar la grandeza del príncipe.

### Origen de la designación “Metropolitana” en la fundación de Monterrey

Cuando don Diego de Montemayor en 1596 fundó la Ciudad Metropolitana de la Purísima Concepción de Nuestra Señora de Monterrey, nombre completo

### ■ María Concepción Hinojosa Velasco\*

de Monterrey, cuando la llamó metropolitana, no es como algunos historiadores quieren hacernos creer, “que tuvo un sueño de que llegaría a ser una gran urbe”, no, cuando Felipe II, en ese momento Rey de España, decreta que todas las poblaciones que se establezcan en sus dominios deben de tener un Acta de Fundación, otorga beneficios, no pagarían cierto tipo de tributos, a las ciudades que se establecieron como metropolitanas, y don Diego, gente instruida, conocía de leyes y aprovecha.

### Herederos de millonaria contribución genética

Si alguno de nosotros pudiera localizar a la totalidad de sus antepasados directos, padres, abuelos, bisabuelos, tatarabuelos y así hasta llegar a 1492 cuando llega



Desnudo púrpura con pelo rojo

\*Economista de la UNL. Trabajos: maestra universitaria de la Normal Superior. FACPYA, Derecho y Ciencias Sociales, y Preparatoria número 3 de la UANL. Miembro Honoraria de la Asociación de Cronistas Municipales José P. Saldaña, miembro fundador del Colegio de Cronistas e Historiadores Israel Cavazos Garza, y de la Asociación Amigos de los Archivos Municipales. Miembro de Número de la Sociedad Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística. Ha ocupado diversos cargos administrativos y académicos en dependencias gubernamentales y educativas.

Cristóbal Colón a lo que hoy es América, va a encontrar que debe su vida a 2, 097,152 individuos, si tan sólo uno sólo hubiera fallado, no estaríamos aquí. Gracias a los estudios de ADN hoy en día es muy sencillo saber de que raza provenimos, quienes fueron nuestros antepasados, por lo general es casi seguro que entre los millones de gente a la que debemos la vida, tengamos sangre de todas.

### **Los padres de la humanidad habitaban en el norte de África**

Según los últimos descubrimientos paleontológicos, la ciencia que estudia a los seres vivos que habitaron en el pasado y su origen, todos los seres humanos provenimos de un tronco común, de un hombre y una mujer del norte de África, de ahí, con el paso del tiempo y de los lugares geográficos a donde emigraron, nacieron las diferencias de las razas que actualmente se encuentran en la tierra, y según los científicos, solo son tres: el európedo, la raza blanca y morena clara: el mongólico, la raza amarilla y roja, y el negroide, pero, ¿dónde quedamos nosotros los mestizos?

### **Los primeros relojeros fueron los chinos**

El primer reloj del que se tiene memoria fue construido en China el año 725 a. C., por L'Hseng y Ling San.

### **Los verdaderos constructores de Tula**

Hoy llamamos Tolteca a una tribu indígena, la que construyó Tula, ciudad que aún está habitada, pero todo se debe a que nuestros antepasados hispanos, cuando preguntaron a los aborígenes, quien había construido Tula, la respuesta fue: "toltecas", y lo tomaron como el nombre de la tribu, pero en náhuatl, significa albañiles.

### **Origen de los números arábigos**

Otro error es llamar números arábigos a los que utilizamos en la vida diaria, estos números provienen de la India, pero fueron los árabes, cuando conquistaron España, quienes los introdujeron a Europa para substituir los números romanos que en esa época se utilizaban.

### **Lugar del español entre las lenguas habladas en el mundo**

El español es el segundo idioma más hablado en el mundo por más de 400 millones de personas y es el idioma oficial en 20 países de América Latina. Sólo el chino mandarín gana al español en número de hablantes. En los Estados Unidos son más de 12 millones de personas quienes lo hablan. En Europa, además de España, se habla en Andorra y Gibraltar. En África, en Marruecos, Angola, Sudán del Sur y es una de las tres lenguas oficiales de Guinea Ecuatorial. En Filipinas fue oficial junto con el inglés hasta 1987, además, ahí hablan el "chabacano", lenguaje basado en el español. El español que hablaban y aún hablan los judíos sefarditas, es llamado "ladino"

### **Domingo significa "El día del Señor"**

Cada religión tiene un día dedicado a Dios y como día de descanso. Para los árabes, el día sagrado es el viernes. Para los judíos el sábado y quienes practican la religión muy formalmente, no se debe trabajar, ni siquiera cocinar o manejar, mientras que, para los cristianos, es el domingo el día que fue instituido en el siglo IV por el emperador Constantino, el hijo de Santa Elena quien llevó el cristianismo al Imperio Romano, e igual que los árabes y judíos, el Día del Señor, lo que significa domingo, no se debe trabajar.

### **El año de la grandeza española**

El año de 1492 fue el mejor año que España, ha tenido, no tan sólo expulsó a los árabes de su territorio después de 800 años de haber sido invadido. Cristóbal Colón, a nombre de los reyes de España, Isabel de Castilla y Fernando de Aragón, se apodera de una gran cantidad de tierra, según ellos, "sin dueño", y logran que se publique la primera gramática, en aquel entonces castellana escrita por Antonio de la Cala, o como fue conocido en su tiempo, Elio Antonio Nebrija, pero su padre se apellidaba Martínez y su madre de Nebrija.



Sin Título